

18.05.2021

Antrag zur Sitzung des Ausschusses für Klimaschutz, Nachhaltigkeit und Mobilität am
Dienstag, den 08.06.2021

**Beitritt der Stadt Gummersbach in die Arbeitsgemeinschaft fußgänger- und
fahrradfreundlicher Städte, Gemeinden und Kreise in NRW e.V. (AGFS)**

Der Rat der Stadt Gummersbach beauftragt die Verwaltung, eine Mitgliedschaft in der AGFS anzustreben. Die Verwaltung soll möglichst zeitnah die dafür nötigen Voraussetzungen prüfen und im Dialog mit der AGFS die entsprechenden Schritte zu deren Erfüllung in die Wege leiten. Sobald diese vorliegen, soll die Mitgliedschaft in der AGFS beantragt werden.

Begründung

Mit der Beantragung der Mitgliedschaft in der AGFS bekundet die Stadt Gummersbach den Willen, umweltfreundliche Nahmobilität, Nahversorgung und Naherholung maximal fördern zu wollen und einen deutlichen kommunalen Beitrag zum Erreichen der staatlichen Klimaschutzziele zu leisten. Als erste Kommune des Oberbergischen Kreises in der AGFS wird Gummersbach seiner Vorbildfunktion als Kreisstadt gerecht und bekommt die Chance, sich zukünftig als Impulsgeber einer fußgänger- und fahrradfreundlichen Region zu etablieren.

Durch die Mitgliedschaft in der AGFS werden die bereits abgeschlossenen oder eingeleiteten Maßnahmen mit Bezug auf den Fußgänger- und Radverkehr in Gummersbach besser wahrgenommen, intensiviert und dauerhaft fortgeschrieben. Durch die regelmäßige Evaluierung dieser Maßnahmen im Rahmen der AGFS-Mitgliedschaft entsteht gleichsam eine Selbstverpflichtung zur Fortführung und Intensivierung in der Zukunft.

Die Mitgliedschaft in der AGFS wird allgemein positiv wahrgenommen und fördert somit als "Label" nicht nur die direkten fußgänger- und fahrradbezogenen Wirtschaftsbereiche, sondern leistet auch einen positiven Beitrag zur wirtschaftlichen Entwicklung in Gummersbach insgesamt.

Die Mitgliedschaft in der AGFS ermöglicht den Zugang zu exklusiven Fördermitteln und kostenlosen Beratungsangeboten. Durch den seitens der AGFS ausdrücklich gewollten und geförderten Austausch mit anderen Mitgliedern können wertvolle Erfahrungen abgefragt und neue Anregungen gewonnen werden.

Für die SPD Fraktion im Rat der Stadt Gummersbach



Thorsten Konzelmänn
Fraktionsvorsitzender



Oliver Kolken
Stadtverordneter

